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طارق أبو زیاد 28 مایو 2017

"جیش العزة" یرید عزل مجلس حماة.. والأخیر: هاتوا برهانكم
enabbaladi.net/archives/152284

ریف إدلب – طارق أبو زیاد

طفت إلى السطح خلافات بین فصائل عسكریة، عاملة في ریف حماة الشمالي، ومجلس المحافظة المنتخب في الریف “المحرر”،
مطلع أیار الجاري.

وشُكّل مجلس المحافظة الحالي خلال انتخابات جرت في 20 نیسان الماضي، ثم اعتُمد في العاشر من أیار الجاري، إلا أن جملة
من الاتهامات وُجّهت إلى القائمین علیه، وأبرزها تكرار أسماء من المجلس الماضي “غیر مؤهلة” للاستمرار، وفق رؤیة البعض.

“جیش العزة” یرى الانتخابات “غیر شرعیة”

“جیش العزة” العامل في ریف حماة، أعلن في بیانٍ رسمي، في 18 أیار، أنه لا یعترف بأعضاء المجلس، ولن یسمح له بأي عمل

في المنطقة، عازیًا السبب إلى أن “أعضاءه غیر نزیهین وانتخبوا بطریقة غیر شرعیة”.

إلا أن الفصیل أصدر توضیحًا في 24 أیار الجاري، معتبرًا نفسه “فصیلاً عسكریًا مهمته الدفاع عن الشعب السوري، وأن البیان
الأول لم یكن القصد منه أنّ له وصایة عسكریة على المدنیین”، موضحًا أنه “جاء تلبیة لمطالب شریحة كبیرة من المواطنین،

أرادوا إیصال صوتهم من خلال الجیش”.

مدیر المكتب الإعلامي في الفصیل، عبادة الحموي، قال لعنب بلدي إن الشعب سیقرر مجریات المرحلة المقبلة، في حال لم یوافق
المجلس الحالي على حلّه، موضحًا “سنرضخ لمطالب الشعب في حال لم یستجب (المجلس)، وسیتم حل المشكلة باالطرق القانونیة

ضمن نطاق التفاهم”.

مجلس المحافظة یطلب أدلة إدانته

https://www.enabbaladi.net/archives/152284


2/2

للوقوف على رؤیة المجلس الحالي، تحدثت عنب بلدي إلى رئیسه نافع برازي، وقال إنه طلب أدلة وإثباتات من “جیش العزة،
تثبت الاتهام الموجه لبعض أعضاء مجلس المحافظة، والذي یُشكك بالنزاهة والأمانة، مؤكدًا “في حال ثبت الأمر سیُصوّت على

حجب الثقة عنهم رسمیًا”.

جرت انتخابات المجلس الجدید بحضور الدكتور جواد أبو حطب، رئیس الحكومة المؤقتة، ونائب وزیر الإدارة المحلیة، ولم یثبت
الفصیل أي اتهام حتى الیوم، وفق برازي، الذي أقرّ ببعض الأخطاء في “التحضیر للانتخابات ولیس في الآلیة”.

“نستطیع علاج الخلل في انتخابات المجلس الحالي”، أضاف برازي، مشیرًا إلى إمكانیة “إعادة تشكیل المجالس الفرعیة ومن ثم
آلیة التحضیر لانتخابات المجلس الذي سیأتي بعدنا”.

مشاكل عدة سبقت الانتخابات، وفق رئیس المجلس، الذي تحدّث عن اعتراض على بعض الممثلین من الریفین الشمالي والشرقي
للمحافظة، إذ طالب البعض بتبدیل الأعضاء الناجحین بأشخاص آخرین.

ویرى رئیس المجلس أنه “من حق الجمیع الاعتراض ولكن بطریقة صحیحة”، معتبرًا أن البیانات التي طعنت في المجلس
ونزاهته خاطئة، فـ “من حق أي شخص الاعتراض قانونیًا وعرض الأمر لاتخاذ القرار المناسب، ولكن هذا لم یحصل”.

مساعٍ لتشكیل مجلس جدید

“لم یُحقق المجلس مطالب الشعب الذي لم یشارك بالانتخابات”، وفق مدیر المكتب الإعلامي في الفصیل، والذي أكد أن
“المواطنین یشكلون مجلسًا جدیدًا یضم أشخاصًا ذوي خبرة من مهندسین ومهنیین”.

ولفت إلى أن المسؤول عن التحضیر للتشكیل الجدید “مجالس شورى تشكلوا في مدن وبلدات الریف الحموي، بعد الاتفاق علیهم
من قبل الأهالي في المنطقة”.

برازي أبدى استغرابه من خطوة تشكیل مجلس آخر، وقال “المجلس لیس لدیه علم بهذا الأمر ولا یؤید الخطوة”، مشیرًا إلى أن
ذلك “سیُبحث بین كافة الجهات المتعلقة، لتقریب وجهات النظر وإزالة الخلل”.

الإعلام “لیس مكانًا” لحل الخلافات

یُوافق الشاب طارق معراتي، من ریف حماة الشمالي، رئیس المجلس حول حل المشاكل والخلافات بعیدًا عن البیانات الإعلامیة.

ورأى معراتي أنه “من المعیب التشهیر بین المجلس وجیش العزة، فهذا یضر أكثر من أن ینفع”، معتبرًا أن الخلاف في أي أمر ”
طبیعي ویجب نقاشه وحلّه داخلیًا بعیدًا عن تراشق البیانات الإعلامیة”.

أجمع من استطلعت عنب بلدي آراءهم بخصوص القضیة، أن حل الطریقة بالشكل الحالي “غیر مجدٍ”، وبینما دعا البعض إلى
“إسقاط حُكم العسكر في الأمور المدنیة”، طالب آخرون بـ “انتخابات نزیهة تُنهي الخلاف”.

 

 


